



**ACTA DE LA SESIÓN DE CABILDO ORDINARIA
NUMERO TRECE (13) DE FECHA ONCE (11) DE ABRIL
DE DOS MIL VEINTICINCO (2025)**

Siendo las ocho (8) horas con (11) once minutos del día once (11) de abril de dos mil veinticinco, reunidos en la Sala de Cabildo del Palacio Municipal de Nopaltepec, Estado de México, los integrantes del H. Ayuntamiento para la administración 2025-2027, integrado por los ciudadanos: Lic. Mario Elizalde Vázquez, Presidente Municipal Constitucional; Estefany Aguilar Ramírez, Síndica Municipal; Gustavo Ortega Bautista, Primer Regidor; Yanett Pérez Vázquez, Segunda Regidora; Rosario Aguirre Bazán, Tercer Regidora; Vanessa González Rivas, Cuarta Regidora; Norma Ivonne Hernández Del Valle, Quinta Regidora; Lizbet Waldo Pastrana, Sexta Regidora; Cristian Olvera López, Séptimo Regidor; con el objeto de llevar a cabo la celebración de la sesión ordinaria de cabildo número trece (13), en términos de lo establecido por el artículo 19, 28 y 48 de la Ley Orgánica Municipal del estado de México, misma que se desarrollará bajo la siguiente:

1

----- **ORDEN DEL DÍA** -----

1. Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
2. Lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la Decima Segunda Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha tres de abril de 2025.
3. Lectura y aprobación de la orden del día.
4. Asuntos Generales.
5. Clausura de la sesión.

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia y declaración del quórum legal. -----

En uso de la voz el Lic. Mario Elizalde Vázquez, Presidente Municipal Constitucional, instruye al Secretario del Ayuntamiento para que realice el pase de lista a los integrantes de Cabildo, acto seguido el Secretario informa que se encuentran presentes la totalidad de los integrantes del Honorable Cabildo por lo que existe quorum legal, para llevar el desarrollo de la orden del día. -----

SEGUNDO PUNTO: Lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la Decima Segunda Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha tres de abril de 2025. -----

Acto seguido el Lic. Mario Elizalde Vázquez, instruye al Secretario del Ayuntamiento para que realice la lectura del acta de la décima segunda sesión ordinaria de cabildo de fecha tres de abril de 2025. -----

En uso de la voz el Secretario solicita la dispensa de la lectura del acta de la décima segunda sesión ordinaria de cabildo de fecha tres de abril de dos mil veinticinco; acto seguido el Presidente Municipal somete a consideración de los integrantes del Ayuntamiento para que se lleve a cabo la dispensa de la lectura y aprobación del acta antes mencionada siendo **APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS (9/9), tomando así el acuerdo número uno (01)** -----

TERCER PUNTO: Lectura y aprobación de la orden del día. -----

En uso de la voz el Presidente Municipal Constitucional instruye al Secretario del Ayuntamiento para que realice la lectura del orden del día, y una vez habiéndose desahogado la lectura el Lic. Mario Elizalde Vázquez Presidente Municipal Constitucional





somete a votación el presente punto, siendo **APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS (9/9), tomando así el acuerdo número dos (02)** -----

CUARTO PUNTO: Asuntos Generales. -----

Para el desahogo de presente punto el Presidente Municipal Constitucional instruye al Secretario del Ayuntamiento para que proceda a realizar el listado de los ediles que requieran externar algún punto general; acto seguido el Secretario informa que la Quinta Regidora Norma Ivonne Hernández del Valle y el Presidente Municipal Mario Elizalde Vázquez se registraron para hacer uso de la palabra. -----

2

En uso de la voz la Quinta Regidora Norma Ivonne Hernández del Valle hace mención de "bueno primero felicitarlos presidente por la obras que se están llevando a cabo pero ya están iniciadas la obras y de esa manera esta prosperando el Ayuntamiento, pero aunado a ello quisiera yo hacerle una pregunta ¿dichas obras están dentro del Pan de Desarrollo Municipal? y ¿con que presupuesto están estas obras realizadas? posteriormente que si ¿estas obras ya tienen lo que es organizado su cocicovi?." ----

En uso de la voz el Presidente Municipal Mario Elizalde Vázquez hace mención de "bien las obras que se están realizando, en el plan de desarrollo como tal no aparece exactamente que calles o que obras si no simplemente es un Plan de Desarrollo así no nos pide que ubiquemos el nombre o la calle los metros y el tipo de obra o el recurso, esto no se maneja así en el Plan de Desarrollo; por la otra parte en cuanto al recurso bueno es el recurso que se tiene asignado por participaciones que le corresponde a Nopaltepec, se tiene un presupuesto de alrededor de ciento veinte millones el cual a lo largo del año se va a ir ajustando se irán redireccionando algunas cantidades precisamente para ir ajustando lo que nos vaya entregando el Estado, igual mas o menos son treinta millones lo que corresponde a obra publica, esto es del presupuesto que se tiene asignado a nuestro Municipio, la demás obra que se pudiera hacer ahora si corresponde a la gestión que todos nosotros podamos desarrollar y que estamos haciendo, entonces ahorita es del recurso que se asigna al Municipio y del cual un apartado va precisamente para obra publica, no es un recurso que se haya gestionado es un recurso que ya teníamos asignado, por otra parte lo que se hizo fueron los actos protocolarios de arranque de obra viene una parte técnica y en esa arte vamos a ver en donde y en que punto preciso se va a iniciar y efectivamente estamos esperando a que se de el día quince de abril que estén nuestras autoridades auxiliares y en conjunto con ellos podamos armar nuestros cocicovis, en el arranque del día de ayer en la calle santísima de manera publica hicimos mención de que para iniciar la obra les pedí a los vecinos que se integren que nos ayuden, que se pongan al corriente con el pago de sus impuestos y que estén en la disposición de integrar esos comités." -----

En uso de la voz el Presidente Municipal Mario Elizalde Vázquez hace mención de "solo comentarles que hemos empezado a tener la visita de nuestros amigos de las distintas comunidades de las diferentes escuelas por que vienen a solicitar apoyos para, compartirlo aquí en la mesa y dejarlo muy claro el día de hoy tengo una reunión con los directores de las escuelas, el recurso que tenemos ese recurso no se va haciendo grande no va creciendo, si nosotros por ejemplo le entregamos a la escuela por ejemplo al kínder la Decima Musa le entregamos pintura pastel para el día de las madres si le entregamos juguetes para el día del niño si le entregamos dulces para algún festejo si le entregamos carpetas para sus salidas pues ese dinero finalmente sigue siendo de lo de presupuestado que nos mandan para el año, nosotros no tenemos una forma fiscal o legal para hacer que nuestro dinero vaya creciendo entonces que sucede si nosotros damos todos esos apoyos el día de mañana cuando queramos hacer una obra o algo más grande pues se va disminuyendo nuestro





recurso y la intención de compartirlo con ustedes es que estamos en la misma línea y si ustedes si me lo permiten poder platicarlo con los directores en ese mismo sentido no es viable el que vengan las familias y digan que esto es a título personal y digo que no es viable por que tenemos quince escuelas y si a título personal les apoyamos para el día de reyes para el treinta de abril para el día de la madre para el día del padre pues tenemos muchas festividades al año y entonces que sucede pongo el ejemplo de Chayito, esta quincena ya vinieron tres escuelas a pedirle el apoyo y entonces da como resultado que la quincena de un regidor ya se fue a título personal pero no solo fue Chayo por que si nada mas fuera Chayo pues todos le ayudamos pero no por que vienen a vernos a todos, entonces se vuelve un vicio y tenemos que estarlo sorteando y que en muchas ocasiones la gente se molesta entonces es platicarlo de forma clara y pedirles a los directivos que nos ayuden a hacer esa contención podemos apoyarles con algo a las escuelas pero no vamos a hacerles sus festejos por que nosotros igual tenemos nuestros festejos y el festejo que nosotros hacemos también implica pastel regalos comida etc entonces se nos convierte en el festejo de nosotros mas la cantidad de festejos que cada quien quiere desarrollar y pues desafortunadamente no tenemos el recurso, recordemos que viene ya en unas quincenas cercanas el tema del pago de los laudos entonces si me lo permiten yo lo platicaría en ese sentido con los directivos. Igual por otra parte Regidora Ivonne de forma mas concreta pedirle de favor yo creo que este es el medio y el espacio para que podamos pedir información fidedigna, cavamos de perder un recurso de Re encarpamiento por que no es el Re encarpamiento ni el bache-ton ni fue gestionado por diputados de morena es un recurso que se da de una forma diferente para el cual hacemos una gestión en la cual buscamos una dirección una línea y llegamos a cierto lugar donde afortunadamente encontramos las condiciones para que Nopaltepec se pueda ver beneficiado y esta parte publica donde salimos a agradecer a quienes no nos ayudaron de manera directa por supuesto genera ese celo político y eso no es nuevo en cualquier dependencia en cualquier color si yo por ejemplo ahorita usted hace una gestión y yo le doy el agradecimiento a Cori pues que va a decir usted pues para la próxima pues que vaya Cori por que yo lo hice y es mi trabajo entonces pasa igual en diferentes escenarios, ese trabajo se genero con la junta de caminos y se estaba llevando a cabo de un excedente que ubo el año pasado y que ellos de manera pronta por que ellos también tienen tiempos para poder distribuirlo, caso similar con la entrega de tinacos y cisternas que se habían gestionado desde el año pasado y que por norma pues no pueden dejar de entregar y no puede pasar cierto tiempo para poderlo entregar de una forma muy similar había que ejecutar ese recurso y nosotros en el momento oportuno llegamos al lugar oportuno a través del Ingeniero Beto que hizo las gestiones y documentación necesaria para que se pudiera entrar en ese beneficio entonces que sucede que teníamos ya proyectada ya presupuestada el que nos dieran mas material para la calle huasteca en la parte de asfalto por ya esta bastante deteriorada y es una petición que hemos tenido de manera constante de los vecinos entonces venimos con una publicación equivocada y la respuesta es pues muchachos vayan con la diputada para que les baje recurso entonces uno entiende lo que sucede con esas situaciones, entonces yo si pedirte Ivonne yo creo que de manera publica lo he dicho yo no soy quien para poner palabras en la boca de ustedes ni para poder limitar ningún comentario cada quien somos responsables y libres de hacer los comentarios que consideremos pertinentes pero si pedirles muchachos aquí si de manera generalizada que tengamos muchos cuidado con el manejo de la información precisamente para que evitemos ese tipo de situaciones, ya lo estamos retomando la siguiente semana tendré una platica con la titular también el ingeniero Beto ya lo esta checando vamos a ver si podemos entrar ahora en el programa 2025 pero si les quisiera pedir mucha diligencia y mucha y mucho cuidado en ese tipo de situaciones. -----

[Handwritten signatures and notes on the right margin]





QUINTO PUNTO: Clausura de la sesión. -----

Una vez aprobados los puntos del orden del día, se clausura la Décima Tercera Sesión Ordinaria de Cabildo, siendo las (8) ocho horas con (25) veinticinco minutos del día (11) once del mes de abril del año (2025) dos mil veinticinco, firmando al margen y al calce los que en ella intervinieron. -----



Lic. Mario Elizalde Vázquez
Presidente Municipal Constitucional



Estefany Aguilar Ramírez
Síndico Municipal



Gustavo Ortega Bautista
Primer Regidor



Yanett Pérez Vázquez
Segunda Regidora



Rosario Aguirre Bazán
Tercera Regidora



Vanessa González Rivas
Cuarta Regidora



Norma Ivonne Hernández Del Valle
Quinta Regidora



Lizbet Waldo Pastrana
Sexta Regidora



Cristian Olvera López
Séptimo Regidor



Omar Alfonso Hernández Capilla
Secretario del H. Ayuntamiento